

Cybercalendrier de mars 2002 - Mobiclic 41

Vendredi 1^{er} mars

St-Aubin

Joue avec le féminin et le masculin

Règle du jeu

1. 24 mots vont défiler.
2. Choisis le genre (masculin ou féminin) en cliquant sur le bon symbole.

La langue française contient mille et un pièges. On doute parfois du genre de certains noms. Voici un petit test. Clique sur " Jouer " pour commencer et choisis le genre des 24 mots qui vont défiler. Attention aux pièges.

autographe

épisode

narcisse

interview

entrecôte

adage

horloge

armistice

orbite

hélice

emblème

épice

colchique

acrostiche

orthographe

immondices

haltère

antidote

termite

dartre

aphte

accolade

acné

acétone

Samedi 2 mars

St-Charles-le-Bon

Le memory des bonbons

Règle du jeu

1. Saisis le montant de l'argent de poche du petit garçon.
2. Clique sur " OK ".
3. Une fois le montant de l'argent de poche retrouvé, achète le plus de bonbons possible avec cette somme.

4. Clique sur le bonbon que tu veux acheter et mémorise bien son prix.

Dimanche 3 mars

St-Guénolé

Récré : La question de Rémi

Lundi 4 mars

St-Casimir

Imagina - Festival de l'image numérique

Site Internet : www.imagina.mc/

Cette année encore, les professionnels de l'image numérique se sont donné rendez-vous au festival Imagina pour présenter leurs toutes dernières créations. L'animation numérique, tu vois ce que c'est ? C'est une nouvelle manière de créer sans papier ni pinceau, mais en utilisant l'ordinateur. Afin que, toi aussi, tu aies la chance d'admirer ces toutes nouvelles animations, " Mobiclic " t'offre une compilation d'extraits des films de cette année. N'oublie pas de monter le son, la présentation se fait en musique !

Mardi 5 mars

St-Olive

Récré : Le safari de Ratomic et Ratibelle

Mercredi 6 mars

Ste-Colette

Récré : La question de Lucile

Jeudi 7 mars

Ste-Félicité

Jeu - Le tri des déchets

Règle du jeu

1. Attrape un maximum de déchets avec la poubelle chargée de les collecter.
2. Attention, la poubelle change souvent d'apparence en cours de jeu !

Sus aux ordures ! Le 7 mars 1884, le préfet de la Seine oblige les propriétaires d'immeubles à s'équiper de récipients munis d'un couvercle pour recevoir les déchets ménagers. Ce sont les premières poubelles ! Elles doivent leur nom à l'instigateur de cette mesure, M. Eugène Poubelle !

De nos jours, les poubelles permettent aussi de trier les déchets. Ils seront ensuite recyclés, c'est-à-dire transformés en de nouveaux produits. Voici un exemple de tri.

Le verre

Tu peux déposer ici les bouteilles, les bocaux et les pots en verre. Il ne faut pas jeter dans les conteneurs réservés au verre les bouchons de bouteilles, de la vaisselle ou des ampoules. Et surtout, jamais de bouteilles d'huile en verre car on ne sait pas encore recycler les récipients ayant contenu des corps gras.

Papiers, cartons et magazines

Tu peux jeter dans celle-ci les vieux magazines, les prospectus, les journaux, les emballages en carton ainsi que les briques de jus de fruits ou de lait. Attention, surtout pas de pots de yaourt ou de papiers gras !

Le plastique

Cette poubelle permet de collecter les bouteilles en plastique. Avant de les jeter, pense à enlever leur bouchon !

Le métal

Tu peux jeter dans cette poubelle les déchets en métal comme les boîtes de conserve, les canettes, les barquettes en aluminium. Il faut qu'elles soient bien vidées de leur contenu !

Les déchets non recyclables

Tous les déchets ne sont pas recyclables. Ils ont eux aussi leur poubelle. Dans celle-ci, tu peux donc déposer tout ce qui n'est pas en verre, en carton, en papier, en plastique ou en métal. Les aliments par exemple.

J'espère que tu as bien retenu les règles du tri ! Car maintenant les déchets vont tomber et tu dois en récupérer un maximum en les déposant dans la bonne poubelle. Si tu manipules la poubelle recueillant les bouteilles plastique, tu devras n'en laisser échapper aucune, autrement, une vie te sera retirée. Clique sur la manette pour lâcher les ordures !

Vendredi 8 mars

St-Jean de Dieu

Journée internationale de la femme

Découvre 8 " premières " femmes

Dico

Naturaliste : spécialiste de sciences naturelles.

Aujourd'hui, c'est la Journée internationale de la femme. Une journée d'action et de réflexion sur la place de la femme dans notre société. À " Mobiclic ", nous te présentons 7 " premières " femmes à s'être illustrées dans différents domaines. Fais vite leur connaissance !

Caroline Aigle, pilote de chasse, 1999.

Cette jeune femme porte bien son nom ! Caroline Aigle est devenue la première Française pilote de chasse à 25 ans. Elle a suivi le cursus classique des autres pilotes de chasse : l'École polytechnique puis l'École de l'air de Salon-de-Provence. Devenue lieutenant, Caroline pilote désormais un Mirage 2000-5 dans la force aérienne de combat.

Henriette d'Angeville, alpiniste, 1838.

“ Si je meurs avant d'avoir atteint la cime, promettez-moi d'y porter mon corps et de l'ensevelir là-haut. ” Voilà ce qu'a déclaré Henriette d'Angeville avant son ascension du mont Blanc. C'était en 1838. L'histoire la retient comme la première femme alpiniste. Mais la toute première femme à avoir gravi le mont Blanc est une Savoyarde, Marie Paradis.

Vigdís Finnbogadóttir, présidente de la République, 1980.

L'Islandaise Vigdís Finnbogadóttir fut en 1980 la première Européenne élue présidente de la République. Elle fut réélue en 1984, 1988 et 1992.

Marguerite Yourcenar, académicienne, 1980.

“ Historien-poète ”, “ romancier ”, comme elle se définissait elle-même, Marguerite Yourcenar fut la première académicienne. Il aura fallu 345 ans pour qu'une femme soit admise dans la sacro-sainte institution qu'est l'Académie française.

Valentina Tereshkova, cosmonaute, 1963.

Le 16 juin 1963, *Vostok 6* décolla avec à son bord Valentina Tereshkova, qui devint la première femme à voyager dans l'espace. Deux ans seulement après Youri Gagarine. Avant d'être la première cosmonaute russe, Valentina travaillait dans une usine de textile. C'est sa passion pour le saut en parachute qui la fit repérer par les responsables du programme spatial soviétique qui cherchaient à lancer une femme dans l'espace avant les Américains.

Jeanne Baret, le tour du monde, 1766.

Jeanne Baret n'avait pas froid aux yeux ! Pour mieux gagner sa vie, elle se déguisa en homme pour devenir l'assistant d'un naturaliste et monta à bord d'un navire du comte de Bougainville en partance pour faire le tour du monde. Mais à Tahiti, quand elle débarqua sur l'île, les Tahitiens crièrent “ mais c'est une femme ! ” et lui firent les honneurs de l'île.

Jane Campion, Palme d'or, 1993.

Cinquante-trois Festivals de Cannes et... une seule et unique Palme d'or pour une réalisatrice ! Jane Campion a reçu ce prix pour son film *La Leçon de piano*. La Néo-Zélandaise avait déjà obtenu, en 1986, une Palme d'or du court métrage dans ce même Festival.

Samedi 9 mars

Ste-Françoise

Récré : La vengeance du safari de Ratomic et Ratibelle

Dimanche 10 mars

4^e dimanche de Carême

Les 7 Merveilles du monde

Chefs-d'œuvre, trésors et quoi encore
Au muséum d'Histoire naturelle de Lyon

Jusqu'au 24 mars
Tél. : 04 72 69 05 00
www.museum-lyon.org

Règle du jeu

1. Clique sur le monument pour le saisir avec la main et fais-le glisser sur la carte au bon endroit.
2. Valide tes choix.

Un chef-d'œuvre, c'est quoi au juste ? “ Chefs-d'œuvre, trésors et quoi encore ”, une exposition au muséum d'Histoire naturelle de Lyon, tente d'y répondre. À “ Mobiclic ”, on te présente les 7 Merveilles du monde, chefs-d'œuvre de l'Antiquité. Clique sur chacune d'elles pour les découvrir et mémorise-les avant de passer au jeu.

Les jardins suspendus de Babylone, vers 600 av. J.-C. (Irak)

C'est le roi Nabuchodonosor qui aurait fait aménager ces fabuleux jardins pour rappeler à sa femme les montagnes de son pays d'origine. Une belle preuve d'amour ! Ces jardins étaient composés de plusieurs étages en terrasses, soutenus par des voûtes et des piliers de brique. Un immense escalier de marbre reliait ces terrasses, où l'eau du fleuve était amenée par des vis hydrauliques.

Le temple d'Artémis, vers 300 av. J.-C. (Turquie)

Ce temple tout en marbre était consacré à Artémis, la déesse grecque de la Lune et de la Chasse. Il possédait 127 colonnes et s'élevait à 18 m de hauteur. Les architectes avaient construit ce temple sur un socle de treize marches pour donner à l'édifice une silhouette plus imposante encore – il était plus grand qu'un terrain de football ! Le temple fut incendié en 356 av. J.-C. par un habitant de la ville, Érostrate. Reconstitué sur l'ordre d'Alexandre le Grand, le nouveau temple avait des proportions encore plus gigantesques que le précédent et ses colonnes étaient parées d'or.

La statue de Zeus à Olympie, vers 430 av. J.-C. (Grèce)

Cette magnifique statue d'or et d'ivoire fut détruite lors de l'incendie qui ravagea le temple en 462. Elle représentait la toute-puissance de Zeus, le dieu suprême des Grecs. Cette statue colossale du dieu assis mesurait 12 m de haut, sur un piédestal de 2 m.

Le mausolée d'Halicarnasse, vers 353 av. J.-C. (Turquie)

Ce monument est en fait un tombeau, ou mausolée. C'est la reine Artémise qui l'a fait construire pour son frère et époux Mausole. Le mausolée mesurait 42 m de haut. Il était entouré de trente-six colonnes et surmonté d'une pyramide ornée d'un quadriges de marbre. Au XIV^e siècle, le mausolée fut détruit par un tremblement de terre. Les pierres ont été récupérées en partie pour construire une forteresse.

Le colosse de Rhodes, vers 280 av. J.-C. (Grèce)

Cette gigantesque statue en bronze mesurait 32 m de haut, soit 14 m de moins que la statue de la Liberté à New York. Elle représentait Hélios, le dieu du Soleil. Le colosse se tenait vraisemblablement à l'entrée du port de Rhodes. Il n'aurait “ vécu ” que 66 ans. C'est un tremblement de terre qui le détruisit. Personne ne sait

exactement à quoi ressemblait le colosse car il n'en reste aucun vestige et aucune représentation n'est fiable.

Le phare d'Alexandrie, vers 280 av. J.-C. (Égypte)

Qui n'a jamais entendu parler de ce phare mythique ? Le phare d'Alexandrie comptait trois étages : le premier était carré, le deuxième octogonal et le troisième cylindrique. L'ensemble en marbre blanc mesurait environ 135 m. En mer, il était visible à 160 km. Il a été détruit en 1302 par un tremblement de terre. C'est un archéologue français, Jean-Yves Empereur, et son équipe de plongeurs qui le localiseront en 1995 dans le port même d'Alexandrie.

Les pyramides de Gizeh, vers 2580 av. J.-C. (Égypte)

Seules survivantes des 7 Merveilles, les pyramides d'Égypte : Chéops, 137,20 m de haut ; Khéphren, 136,50 m, et Mykérinos, 66 m. Ces 3 pyramides situées près du Caire étaient des monuments funéraires pour les pharaons, elles renfermaient leur tombeau. Leur construction a duré des générations et nécessité des dizaines de milliers d'ouvriers maçons.

Lundi 11 mars

Ste-Rosine

Le Printemps des poètes

Du 11 au 17 mars,

<http://www.leprintempsdespoetes.com>

Renseignements : 01 53 80 08 86

Mode d'emploi

1. Passe avec ta souris sur le haut-parleur.
2. Clique sur le haut-parleur et fais-le glisser à la place du point d'interrogation choisi.
3. Valide tes choix.

Aujourd'hui, petite escale poétique, c'est la quatrième édition du Printemps des poètes ! On fête dans toute la France ces artistes écrivains, amoureux fous des mots. Paul Verlaine est un des leurs. Dans cette poésie, cet écrivain français nous livre une parcelle de son monde intérieur, plus semée de tristesse que de bonheur. Lis attentivement ce poème afin de le mémoriser, puis clique sur la plume dès que tu es prêt !

Il pleure dans mon cœur

Il pleure dans mon cœur
Comme il pleut sur la ville ;
Quelle est cette langueur
Qui pénètre mon cœur ?

Ô bruit doux de la pluie
Par terre et sur les toits !
Pour un cœur qui s'ennuie

Ô le chant de la pluie !

Il pleure sans raison
Dans ce cœur qui s'écœure.
Quoi ! nulle trahison ?...
Ce deuil est sans raison.

C'est bien la pire peine
De ne savoir pourquoi
Sans amour et sans haine
Mon cœur a tant de peine.

Paul Verlaine
(1844-1896)

Mardi 12 mars
Ste-Justine
Récré : La charade de Léa

Mercredi 13 mars
St-Rodrigue
Cyberanimal : Le grizzly

Dico
Rétractile : que l'animal peut rentrer.

Si les ours se grattent le dos contre les troncs d'arbres, c'est pour y déposer leur odeur qui délimite leur territoire. Mais on peut être grizzly et savoir joindre l'utile à l'agréable. Les troncs d'arbres sont de parfaits grattoirs quand ça démange ! Voici une nouvelle fiche CyberAnimal à compléter.

Quel est l'autre nom du grizzly ?
L'ours blanc
L'ours ours
L'ours gris

Combien pèse-t-il ?
Jusqu'à 350 kg
Jusqu'à 600 kg
Jusqu'à 850 kg

Combien de temps vit un grizzly ?
10 ans
18 ans
25 ans

Que mange-t-il ?
De tout

De la viande uniquement
Du poisson uniquement

Combien reste-t-il de grizzlys ?

Environ 7 000 individus
Environ 20 000 individus
Environ 45 000 individus

Combien de temps les oursons restent-ils avec leur mère ?

6 mois
12 mois
3 ans

Comment distinguer un grizzly d'un ours brun ?

Le grizzly a une bosse entre les épaules
Le grizzly vit en groupe, l'ours brun non
Le grizzly monte aux arbres, l'ours brun non

Le grizzly

Famille : Ursidés.

Nom scientifique : *Ursus arctos horribilis*.

Autre nom commun : ours gris.

Taille et poids : 2 m environ ; entre 250 et 350 kg. La femelle pèse moitié moins.

Longévité : jusqu'à 25 ans.

Alimentation : classé comme carnivore, le grizzly est surtout un omnivore : grande variété de fruits, baies, racines ; petits mammifères ; poissons.

Aire de répartition : environ 20 000 grizzlys répartis dans le nord-ouest de l'Amérique.

Portée : 2 petits en général. Croissance rapide : de 400 g à la naissance en janvier, passe à 45 kg en novembre. Les oursons demeurent avec leur mère trois ans environ.

Signes particuliers : bosse musculaire entre les épaules. Fourrure plus claire ou grisâtre sur la tête, plus foncée sur le corps. Longues griffes non rétractiles.

Jeudi 14 mars

Ste-Mathilde

QuestionLecteur : Devenir professeur des écoles

Professeur des écoles

- . École primaire
- . Collège : BEPC ou brevet des collèges
- . Lycée : baccalauréat
- . Université : DEUG (Diplôme d'études universitaires générales) + licence universitaire
- . Concours d'entrée à l'IUFM (Institut universitaire de formation des maîtres)
- . IUFM (Institut universitaire de formation des maîtres) : la 1^{re} année d'enseignement conduit au concours de recrutement
- . IUFM (Institut universitaire de formation des maîtres) : la 2^e année axée sur la formation professionnelle

. Professeur des écoles

Vendredi 15 mars
Ste-Louise
La fiche CyberHistoire

Règle du jeu

1. Cherche les indices dans le décor avec ta souris.
2. Passe au jeu de l'article en cliquant sur " Jouer ".
4. Clique sur les " ? " et fais défiler les différentes propositions. Et valide tes choix.

Dico

Complot : action préparée secrètement par un groupe de personnes contre quelqu'un.

Conjuré : personne faisant partie d'un complot.

Mon Dieu ! Un drame vient de se produire ici ! Découvre ce qui s'est passé en interrogeant les personnages, puis passe au jeu.

César agonisant

Toi aussi, mon fils...

Brutus

César m'aimait et je le pleure. Il connut le succès, je m'en réjouis. Il fut vaillant, je l'honore. Mais il fut ambitieux et je l'ai tué.

Un conjuré murmure...

Nous sommes 60 nobles à vouloir la mort de Jules César pour que la république soit rétablie à Rome.

Un sénateur

César assassiné ! Quel malheur, le peuple l'aimait tant. Il considérait César comme le " père de la patrie ".

Un autre sénateur

Nous sommes au Sénat, le jour où César devait être couronné roi !

Antiquité – Le 15 mars 44 av. J.-C.

L'assassinat de Jules César

" Toi aussi, mon fils ! " sont les dernières paroles prononcées par Jules César à Brutus, ce jeune magistrat en qui il avait toute confiance. Brutus et Cassius font partie du complot contre César avec 60 autres nobles. Écrivain de talent, grand général, génie de la politique, Jules César changea le cours de l'histoire du monde gréco-romain. Il modernisa l'Empire et était très populaire auprès du peuple. Toutefois, les républicains ne supportaient plus son goût du pouvoir. Le 15 mars de l'an 44 av. J.-C., Jules César s'apprête à recevoir au Sénat le titre de roi. Ce jour est choisi par les conjurés pour l'assassiner. Il est frappé de 23 coups de poignards.

Samedi 16 mars
Ste-Bénédicté
Le jeu des troncs d'arbres

2^e édition de la Semaine du bois
Du 16 au 23 mars 2002

Pour tout savoir sur les manifestations prévues dans ta région autour du bois et de la forêt, consulte le site Internet : www.bois-foret.info

Règle du jeu

1. Saute de tronc en tronc, en utilisant les flèches de ton clavier, afin de traverser la rivière.
2. Pour gagner, tu dois passer les 4 niveaux de difficulté.

Oyez, oyez ! Aujourd'hui, 16 mars, débute la Semaine du bois. Jusqu'au 23 mars, il s'agit de rappeler à tous que la France est un véritable pays forestier. Il existe de nombreuses activités et métiers liés au bois et à la forêt, c'est l'occasion de les découvrir. Cette semaine, renseigne-toi sur les manifestations organisées dans ta région ! " Mobiclic " se joint à cette fête et te propose un petit jeu d'adresse...

Pour transporter les troncs d'arbres fraîchement coupés, rien de mieux que de les laisser flotter au gré du courant. Cette méthode permet aussi de traverser la rivière sans se mouiller ! Aide le bonhomme à sauter de tronc en tronc en utilisant les flèches de ton clavier. Attention ! Pour que ton ami soit définitivement en sécurité de l'autre côté de la rivière, il faut venir à bout des 4 niveaux de difficulté !

Dimanche 17 mars
St-Patrice
Jeu - Le français comme on l'aime

La Semaine de la langue française et de la francophonie
Du 17 au 23 mars
Manifestations dans toute la France et dans les pays francophones
www.dglf.culture.gouv.fr

Dico

Coup d'État : prise de pouvoir contraire à la loi.

Chaque année, 10 mots sont mis à l'honneur durant la Semaine de la langue française. Ceux-ci n'ont été pas choisis par hasard, ils représentent l'univers de Victor Hugo dont on célèbre cette année le bicentenaire de sa naissance. Retrouve ces mots dans la grille de mots mêlés.

abîme

C'est un gouffre très profond. Au sens figuré, on compare l'abîme à une immensité effrayante.

aurora

C'est le moment qui précède le lever du soleil. On rencontre souvent ce mot dans l'œuvre de Victor Hugo. Il a même écrit un poème qui s'intitule : *L'aurore s'allume*. En voici la première strophe :

L'aurore s'allume,
L'ombre épaisse fuit ;
Le rêve et la brume
Vont où va la nuit ;
Paupières et roses
S'ouvrent demi-closes ;
Du réveil des choses ;
On entend le bruit.

bonté

Être gentil, bon avec les autres, c'est ça la bonté.

escarpement

Un escarpement, c'est tout simplement une pente raide.

exil

C'est le fait d'expulser quelqu'un de sa patrie, avec interdiction d'y revenir. C'est l'obligation de séjourner loin de chez soi, loin d'une personne que l'on aime. Victor Hugo connut l'exil pendant 19 ans. Car il s'était opposé au coup d'État de Louis Napoléon Bonaparte en 1851. Il rentra à Paris en 1870 à la chute du Second Empire.

grandir

Ce mot, tu le connais : cela veut dire devenir plus grand. Mais cela signifie aussi gagner en réputation, en gloire. " Le nom grandit quand l'homme tombe. " D'après toi, qui est l'auteur de cette citation ? Victor Hugo, bien sûr !

grotesque

Cet adjectif veut dire : bizarre, caricatural, qui est risible, ridicule.

pensif

Pensif signifie être dans ses pensées, être rêveur.

rayon

Plusieurs définitions pour ce mot : on trouve des rayons sur les roues des bicyclettes par exemple. Ce sont également des tablettes de rangement. Le rayon est aussi une trace de lumière. Victor Hugo employait souvent ce mot dans ce sens. *Les rayons et les ombres* est d'ailleurs le titre d'un recueil de ses poèmes.

s'effacer

S'effacer signifie disparaître plus ou moins, s'estomper. Hugo écrit :
" Les choses s'effaçaient, blêmes, diminuées
Sans forme et sans couleur... "

Lundi 18 mars

St-Cyrille
Joue au reporter radio !
Semaine de la presse à l'école

13^e Semaine de la presse à l'école
Du 18 au 23 mars 2002
Site Internet : www.clemi.org
Mél : semaine.presse@clemi.org
Tél. : 01 53 68 71 00

Règle du jeu

1^{er} écran

1. Passe avec ton micro sur chacun des témoins sans cliquer.
2. Écoute attentivement leur témoignage.
3. Clique sur le témoignage le plus riche en informations pour l'enregistrer.

2^e écran

1. Passe sur chacun des blocs sonores pour les écouter.
2. Clique avec les ciseaux pour supprimer les morceaux inutiles.

3^e écran

1. Passe sur chacun des 4 micros pour écouter les 4 propositions de lancement.
2. Clique pour choisir le bon lancement.

La 13^e Semaine de la presse à l'école commence aujourd'hui ! C'est l'occasion de découvrir les métiers de la presse comme celui de reporter radio. La presse en effet ne se limite pas qu'aux journaux en papier. Ce sont tous les médias qui te donnent de l'information : télé, Internet, journaux, CD-Rom et radio. Alors, prêt pour un petit stage à Radiotonic. Ton rédacteur en chef t'attend déjà. Clique sur lui pour écouter ta mission.

Le rédacteur en chef

Mais voici donc un petit stagiaire tout timide. Ben, tu n'vas pas le rester longtemps avec moi. Bon, ici, c'est l'actu qui prime. Tu prends le magnéto et je t'envoie au musée Ratomic. On y a volé cette nuit le portrait du célèbre comte Ratomic, l'œuvre la plus précieuse du musée ! Je veux un témoignage intéressant, riche en informations. Dépêche-toi, l'actu n'attend pas !

Passe le micro sur chacun des témoins, mais, surtout, ne clique pas tout de suite ! Dès que tu as choisi le bon témoignage, clique pour l'enregistrer.

Vieille dame

J'habite en face du musée Ratomic. Euh, j'ai tout vu ! J'étais à ma fenêtre en train d'arroser mes fleurs. Parce que mes géraniums ont besoin d'être arrosés tous les trois jours ! Ces fleurs, je les bichonne. Mais malheureusement, mon arrosoir est trop petit. Alors, faut que j'aille le remplir trois fois à la cuisine. Eh bien, donc, où j'en étais ? Ah oui, j'ai entendu l'alarme du musée qui hurlait. Ça a fait peur à mon chat qui est parti se réfugier sous la commode. J'ai mis deux heures pour l'en faire sortir. Mon minou chéri, je l'aime tellement.

Homme en colère

Ah ! Ne m'en parlez pas de ce cambriolage. J'n'en ai pas dormi de la nuit. L'alarme a sonné plus de trois heures ! Quand ce n'est pas l'alarme, ce sont les Mobyette. Quand ce ne sont pas les Mobyette, c'est le chat de la voisine qui hurle à la mort. Ce quartier n'est jamais en paix. Vous pourriez le dénoncer, vous, les journalistes. Personne ne dit jamais rien !

Ratonic air complètement endormi

Euh, je suis encore tout endormi. Je dormais si bien. J'ai entendu vaguement un bruit mais, vous savez, moi, pour me réveiller, il faudrait une fanfare. De toute façon, c'est calme, la nuit, au musée, mais caaalme ! Un bonheur ! C'est pour ça que j'ai accepté cet emploi de gardien de nuit : dormir tout en travaillant, ce n'est pas le rêve, ça !

Petit garçon

Moi, je revenais à vélo de chez mon copain Fred. J'ai aperçu une lueur à travers la grande fenêtre du musée. Euh. Ça m'a interpellé car, à cette heure-ci, c'est toujours fermé. Je me suis arrêté. Puis l'alarme du musée s'est déclenchée ! J'ai eu très peur ! Je me suis caché derrière la palissade. J'ai alors vu deux silhouettes sortir avec un tableau sous le bras et sauter dans une voiture de sport. Une super Forrira T389 bleue !

Avant de le diffuser dans le prochain journal, il va falloir couper ton " son ", qui est trop long. Le voici saucissonné. Passe sur chaque morceau puis supprime tout ce qui est inutile. Mais attention, ne supprime pas les phrases qui contiennent des infos importantes.

redac chef -

Je te présente le présentateur de notre journal. Tu le connais peut-être, c'est Ratonic.

Ratonic

Cambriolage au musée Ratonic. Le célèbre portrait du comte Ratonic a été dérobé dans la nuit par des inconnus. Les systèmes de sécurité semblent avoir fonctionné puisque l'alarme s'est bien déclenchée et a été entendue dans tout le quartier. La police mène l'enquête. Radiotonic aussi. Voici un premier témoignage important recueilli par notre jeune reporter.

Ratonic

Cambriolage au musée Ratonic. Le célèbre portrait du comte Ratonic a été dérobé dans la nuit par des inconnus. Un premier suspect a été interpellé par la police. Il s'agit d'un jeune garçon de 12 ans qui a été vu emportant le chef-d'œuvre sur son vélo. Notre jeune reporter a recueilli sa déclaration juste avant son arrestation.

Ratonic

Le célèbre musée Ratonic vient de rouvrir ses portes après 3 mois de rénovation. Il présente une importante collection d'objets d'art et de tableaux ayant appartenu au comte Ratonic. L'œuvre maîtresse du musée est d'ailleurs un portrait du comte peint en 1822 par le maître italien Marcello Spaghetti ! Notre jeune reporter faisait partie de la visite inaugurale et a recueilli la réaction d'un jeune visiteur.

Ratonic

Cambriolage au musée Ratonic. Le célèbre portrait du comte Ratonic a été dérobé dans la nuit par des inconnus. Les systèmes de sécurité ne semblent pas avoir fonctionné. L'alarme ne s'est pas déclenchée et le gardien est resté endormi jusqu'au petit matin ! La police mène l'enquête. Radiotonic aussi. Voici un premier témoignage important recueilli par notre jeune reporter.

Rédac chef

Bravo ! Attention, antenne dans une minute. C'est parti pour le journal. Clique sur la radio.

Voix off

Il est 18 heures sur Radiotonic. Le journal nous est présenté ce soir par Ratonic !

Ratonic

Eh oui, merci Jessika. Avec Radiotonic, l'info est tonique ! Tout de suite une info de dernière minute.

Mardi 19 mars

St-Joseph

Récré : Le printemps arrive !

Mercredi 20 mars

Printemps

Les papillons

Règle du jeu :

1. Observe bien les papillons avant de cliquer sur " Jouer " .
2. En cliquant sur les flèches, tu feras défiler les différentes couleurs des papillons.
3. Clique sur l'échantillon couleur de ton choix et colore le papillon.
4. Après avoir redonné à chaque papillon sa bonne couleur, clique sur " Valider " .

C'est le printemps ! Et qui, mieux que les papillons, peut symboliser le retour des beaux jours ? Observe bien ces 8 beaux spécimens et passe au jeu en cliquant sur la rose. Surprise ! C'est à toi maintenant de redonner aux papillons leurs belles couleurs ! Fais défiler les différents motifs avec les flèches et dépose-les à l'intérieur des cercles. Valide en cliquant sur la rose.

Le cuivré commun

Le paon du jour

Le citron

Le demi-deuil

L'azuré de la bugrane

Le machaon

Le souci

Le petit mars changeant

Jeudi 21 mars
Ste-Clémence
La bibliothèque de Mobiclic

Mode d'emploi

1. Fais défiler les images et les sons en cliquant sur les cadres.
2. Clique sur le bouton " Enregistrer ".
3. L'image ou le son choisis se copient automatiquement sur ton disque dur.

Un Zeus, un Socrate, un Platon et une maison... Ils sont à toi dans la bibliothèque de " Mobiclic "... Clique dans les cadres pour faire défiler les décors, les personnages et les objets de la rubrique sur la Grèce antique. Puis clique sur le bouton " Enregistrer " pour les copier sur ton disque dur.

Vendredi 22 mars
Ste-Léa
Joue avec le mime Marceau

Dico

Pantomime : art d'exprimer des sentiments ou des situations par le mime.

Chut ! Le 22 mars 1923 naissait le plus silencieux des artistes français ! Normal, il s'agit du mime Marceau, le roi de la pantomime. Sur scène, il devient Bip, un être mystérieux et attachant. Voyons si tu saurais reconnaître les personnages décrits par ce mime. Fais ton choix et ouvre grands les yeux !

Samedi 23 mars
St-Victorien
Récré : La devinette de Thibaut

Dimanche 24 mars
Rameaux
Fête de l'Internet

Les 22, 23 et 24 mars 2002
partout en France.

Le thème cette année est :
" Vivre l'Internet au quotidien "
www.fete-internet.fr

Ça va surfer ! Aujourd'hui, on fête l'Internet partout en France. À " Mobiclic ", nous allons te montrer comment décortiquer une adresse e-mail. Sais-tu que le mot " e-mail " est une abréviation des mots anglais " electronic mail " qui signifient " courrier électronique " ? Voici l'adresse électronique de Ratomic. Découvre-la en cliquant sur chacun des éléments qui la composent.

Comme dans toute adresse, il y a d'abord le nom du correspondant ou son surnom, c'est comme on veut. Le nom et le prénom sont attachés, on ne sépare pas les mots, ou bien on ajoute un point ou un tiret entre les deux. Aucune lettre ne doit comporter d'accent.

Ce symbole, @, un " a " cerclé, c'est l'arobase. L'arobase se lit aussi " at ", qui signifie en anglais " chez ". Ainsi, le début de cette adresse signifie : Ratomic reçoit son courrier chez..., chez qui d'ailleurs ? Clique sur le nom de domaine.

Le domaine désigne l'endroit où sont adressés les courriers qu'il faut ensuite aller chercher avec son ordinateur personnel. Un peu comme le bureau de poste près de chez toi. Ce sont généralement de grosses entreprises dont tu connais les noms : Wanadoo, Hotmail, Free. Pour Ratomic, c'est chez Milan, bien sûr. Clique sur le dernier signe qui compose l'adresse de notre Ratomic.

Le dernier élément se compose généralement de l'abréviation du pays où se trouve le domaine. Milan est en France, à Toulouse, soit : " point FR ". Pour l'Italie, c'est " point IT " ; pour la Russie, c'est " point RU ". Facile !

Mais ce dernier signe peut aussi désigner l'abréviation du secteur d'activité de l'entreprise ou l'organisme qui héberge tes courriers. Comme le célèbre " point com " pour les activités commerciales ; " point museum " pour les musées ; " point uni " pour les universités, ou encore " point net " pour les activités Internet. Il y en a beaucoup d'autres.

Au final, j'ai tout compris : mon adresse Ratomic signifie : Ratomic reçoit ses e-mails chez Milan en France. Tu peux maintenant décrypter ta propre adresse, et m'écrire surtout. Mais moi, elle me plaît à moitié cette adresse. Je préférerais tout de même romatic@laplage.ko " point ko ", tu te demandes où c'est ? Ceux qui me connaissent bien ont déjà deviné. Ben, c'est l'île de Kouroukoku.

Lundi 25 mars
St-Humbert
Récré : Le Noël de Ratomic et Ratibelle

Mardi 26 mars
Ste-Larissa
Joue avec les sculptures de Douai

Musée de la Chartreuse
130, rue des Chartreux
59500 Douai
Tél. : 03 27 71 38 80
Mél : musee@ville-douai.fr

Règle du jeu
Fais glisser chaque détail sur la sculpture dont il est issu.

Dico

Fonts baptismaux : bassin contenant l'eau sacrée destinée à la célébration du baptême.

Bible : recueil de textes sacrés qui fondent les religions juive (Ancien Testament) et chrétienne (Ancien et Nouveaux Testaments).

Quelle est cette belle église ? Ce magnifique bâtiment construit au début du 18^e siècle est l'église des Chartreux située à Douai dans le Nord. Elle vient de rouvrir après une restauration qui aura duré 50 ans. Elle abrite les œuvres d'art du musée de Douai, dont de magnifiques sculptures.

Comme ce buste traitant de l'esclavagisme, cet angelot provenant d'un hôpital pour enfants de Florence en Italie, cette jeune fille qu'on désigne sous le terme de "nymphé", ou encore cette scène illustrant un passage de la Bible appelé l'"Annonciation".

Jean-Baptiste Carpeaux (1827-1875)

" Pourquoi naître esclave ou La Nègresse "

Cette sculpture représente une femme noire attachée. Regarde, une corde l'entoure. Elle dénonce l'esclavagisme. Au 19^e siècle, la France, comme beaucoup de pays riches, pratiquait l'esclavage. L'artiste, Jean-Baptiste Carpeaux, dénonce ainsi le sort réservé à l'Afrique. Cette sculpture n'est qu'une étude. La sculpture définitive, coulée en bronze, orne une fontaine de l'Observatoire de Paris. Cette fontaine représente le globe terrestre soutenu par quatre piliers représentant les différentes parties du monde. Cette femme noire est le pilier représentant l'Afrique.

Jean Bologne (1529-1608)

" Putto "

" Putto " signifie angelot, petit ange. Cette sculpture ornait les fonts baptismaux d'un hôpital pour enfants de Florence en Italie. Cet angelot a été ensuite détaché et vendu à un collectionneur de Douai qui l'a ramené dans sa ville. C'était un moyen pour l'hôpital de gagner de l'argent.

Charles Cordier (1827-1905)

" La Nymphé des eaux "

Cette jeune fille nue et pure représente la jeunesse et la féminité. On l'appelle " nymphé ". La nymphé est un thème qui a inspiré de nombreux artistes comme Charles Cordier pour cette œuvre.

Angleterre, 16^e siècle

" L'Annonciation "

Cette sculpture d'un artiste anglais inconnu représente une scène de la Bible : l'"Annonciation". L'ange Gabriel annonce à la Vierge Marie qu'elle va mettre au monde le Sauveur, Jésus-Christ.

Mercredi 27 mars
St-Habib

Jeu mathématique

Règle du jeu

1. Saisis un garçon dont le nombre inscrit sur le dossard est le résultat de la fraction du dossard de la fille.
2. Valide tes choix.

Joue les cupidons ! C'est simple, tu dois former des couples. Saisis le garçon dont le nombre inscrit sur le dossard correspond au résultat de la fraction du dossard de la fille. Cela demande un peu de calcul mental ! N'oublie pas de valider.

Jeudi 28 mars

St-Gontran

Rébus

Règle du jeu

1. Fais glisser chaque vignette du rébus à sa place pour reconstituer le dicton du mois.
2. Quand tu auras déposé la dernière vignette, Ratomic te fera entendre le résultat.

Ah ah ah ! Salut, bande de mobicliqueuses et cliqueurs ! Saurez-vous reconstituer le rébus du mois ! Il a évidemment un rapport avec le mois de mars. Alors, passez votre souris, ma copine, sur les petites vignettes pour écouter les sons. Et faites-les glisser au bon endroit pour reconstituer le rébus. Allez, c'est parti, c'est tonique !

Le
soleil
deux
mars
donne
des
rue
Meuh !
te
Na !
Ce

Bravo ! " Le soleil de mars donne des rhumes tenaces. " Pas sympa, le soleil de mars.

Moi, j'crois plutôt que ce sont les rébus de " Mobiclic " qui m'enrhument. Pas toi ?

Vendredi 29 mars

Ste-Gwladys

CyberEuros :

Les vêtements

Aide

Fais glisser chaque prix en euros sous la bonne photo.

Valide tes choix en cliquant sur le symbole.

Chemise 15 €
Blouson 37 €
Pull 10,5 €
Jean 60,8 €
Jupe 20 €
Chaussures garçon 42 €
Chaussettes 3,5 €
T-shirt 6 €
Slip 1,25 €
Pyjama 17 €

Ratonic

Je ne sais jamais quoi me mettre, et je ne suis pas le seul dans ce cas. Alors aide-moi à acheter tous ces vêtements en faisant glisser leur juste prix en euros ! Valide en cliquant sur le signe euro. À tout de suite.

Samedi 30 mars

St-Amédée

Récré : Le retour de la vengeance du safari

Dimanche 31 mars

Pâques

Le personnage mystère

Règle du jeu

1. Retrouve le nom du personnage en écoutant les indices. Le temps est limité.
2. Clique sur le buzzer pour avoir la liste des noms proposés. Choisis un nom.

Yasser Arafat
Nelson Mandela
Gandhi
Mère Teresa
Salman Rushdie
Mao Tsé-Toung
Le dalaï-lama
Mikhaïl Gorbatchev
Le commandant Massoud
Che Guevara
Deng Xiaoping

Le 31 mars est un triste jour anniversaire pour notre personnage mystère. Écoute son portrait et essaie de deviner qui se cache derrière. Pour cela, clique sur le buzzer, une liste de nom te sera proposée. Sélectionne le bon. Pour jouer, c'est simple, clique sur le " J " de la télévision...

Indice

Mon pays a été envahi par la Chine en 1950. Le 31 mars 1959, il y a 43 ans, j'ai fui le Tibet car ma vie était en danger. Je me suis réfugié en Inde où j'ai reconstitué le gouvernement tibétain en exil. Depuis, je ne cesse de plaider en faveur d'une solution pacifiste pour que le Tibet retrouve sa liberté. En 1989, je reçois le prix Nobel de la paix. Mais le Tibet est toujours occupé par les Chinois et la culture de mon peuple de plus en plus menacée de disparition. Je suis un moine bouddhiste, la 14^e manifestation du Bouddha de la Compassion qui a choisi de se réincarner pour servir l'humanité... Je suis...

Eh oui ! C'est bien lui, le dalaï-lama ! Peu de personnages politiques suscitent tant d'intérêt dans le monde.

“ Chaque individu partage la responsabilité universelle de modifier les institutions afin de répondre aux besoins des humains. ”
Sa Sainteté le Dalai-Lama.